

EL HORIZONTE

SEMANAL DE ACTUALIDADES

AÑO I

PUNTARENAS, 3 DE AGOSTO DE 1915

Nº 8

LA AMBULANCIA

Y SU MAL SERVICIO

Hemos tenido ocasión de oír dos quejas contra el servicio que presta la ambulancia de este lugar.

Más que para los "bolos" nos parece que es este un carruaje para enfermos y ya que a servicio tan humanitario se dedica por lo menos debía regularizarse éste, para que estuviera lista a los pocos minutos de haber sido pedida; otra cosa que nos parece corresponde hacer es ponerla a las órdenes de las autoridades. El domingo fué pedida la ambulancia para trasladar un enfermo grave que procedente de Lepanto estaba en el Muellecito; y a pesar de que la pidieron a las 2 de la tarde no llegó sino hasta las seis cuando ya el enfermo había sido trasladado en hombros al lugar adonde debía haberlo llevado la referida ambulancia.

Ojalá la Municipalidad preste oídos a esto y regularize este servicio, que es de mucha necesidad.

Para las damas

Continuación de

El peligro de los nervios

¿CÓMO CURARSE?

Durante la niñez es cuando sería útil reaccionar contra una enfermedad, obra muchas veces de una larga herencia.

Dejad que las niñas duerman mucho y que vivan lo más posible al aire libre.

No las fatiguis sometiéndolas a trabajos mentales anti-higiénicos, y menos a excesivas distracciones mundanas.

Cuidad mucho su estómago pues es uno de los órganos que deben funcionar mejor para ayudar mejor al desarrollo de la niñez.

Nada de medicamentos inútiles, ni de esos bromuros deprimentes cuyos efectos desaparecen difícilmente. Hace poco tiempo, sin embargo, que algunos remedios aprovechan para combatir la neurastenia violentamente. El fósforo, el hierro, los huevos y la sal, son muy recomendables

Pedid consejo a un médico que os conozca bien. Pero sobre todo procurad suggestionaros: vosotras mismas sereis vuestro médico

En el próximo número publicaremos.

"Las Mujeres Habladoras."

De Heredia

La simpática y angelical señorita Dorita Rosales ha venido a depositar su corazón a esta triste Heredia, con el objeto de hacer revivir las flores marchitas. Tomaremos un clavel y se lo obsequiaremos como prueba de toda amistad y del orgullo que sentimos por su estada entre nosotros.

—Se anuncia una buena velada a beneficio de uno de los templos. Representarán el drama "Por una madre," los jóvenes don Juan Vicente Gutiérrez, don Emilio Argüello, don Juan Rafael Bonilla, don Moisés Miranda, don Amado Araya, don Miguel Masoni y don Carlos Gutiérrez Ch; quien tocará durante el drama, una marcha fúnebre.

Seguirá después "La Canción del Jornalero" cantada por los jóvenes Gutiérrez, Bonilla, Argüello y Masoni.

CORÍN

Heredia, julio de 1915

Lea el Certamen de Belleza en la página 3.

Entre Bohemios

Se alzó grave y solemne de su asiento con la copa en la mano levantada y dijo así, con inspirado acento: "¡ Señores, yo brindo por mi amada!

Por la mujer que la tristeza calma y á cuyo acento que el amor inspira, resplandecen los astros en el alma y vibran las estrofas en la lira.....

A la mujer por la belleza adoro y rindo culto y fanatismo ciego á las triunfales cabelleras de oro, al seno henchido y al contorno griego.

y me inspiran nostalgias muy extrañas los ojos negros de mirar muy hondo que llevan una noche en las pestañas y una explosión de auroras en el fondo

Envidio los amores de María, de Romeo la cita romanesca y si fuera Paolo moriría ¡ Ay ! por un solo beso de Francesca.

¿ En qué gran creación, de que poeta no exista una mujer que el estro agita? Brindemos, soñadores, por Coseta, por Laura, por Beatriz y por Julieta y por la desdichada Margarita.....

Mas, calla el labio ya ... mi fantasía como un corce' indómito galopa; la mujer es tu musa ¡Oh poesía! ¡ Brindo por la mujer!.. ¡ Dadme otra copa!

Liborio Crespo.

ARTE DE MUSICA

Doy clases de guitarra a domicilio todos los días, menos los domingos. Por método de música y por oído o de memoria.

Precios convencionales.

JOSÉ ORTIZ

Para entenderse conmigo, en la casa de habitación de don Ramón Román Rojas.

Callejera

Eran las siete de la mañana del martes pasado y ya Febo nos irritaba con sus abrazadores rayos; a recibir aire (no creais q' soy veraneante) me dirigia al muellecito del estero encontrándome con una multitud de curiosos que a la entrada se agolpaban con el único deseo de ver a un ahogado que acababa de llegar. . . digo, que acababan de traer; y ya me disponía a entrar aunque el guarda no quisiera, cuando fui atacado a los nervios por los fuertes pitazos de un silbato policial; y como si no hago lo que veo . . . seguí a todos los asistentes del muellecito quienes como una sola persona se dirigían hacia donde indicaban los pitazos.

Cuando llegamos al lugar del suceso vi algo extraño; era una masa informe que rodaba con gran rapidez y si en esos momentos hubiera llegado Chimalia se equivoca creyendo que era la bola del Fobt-ball; después creí ver un alemán y un contrario que pretendían arrebatarse pedazos de banderas que aún conservaban pero no eran banderas eran las cabelleras de dos hembras que se disputaban un su cupido; ¡que horror! parece mentira que en este tiempo, de crisis y que los hay de sobra, se pelen o se peleen dos por el mismo. ¡Oh la suerte! y sabeis lo que resultó que la "colorada" salió a tomar parte en el brazo izquierdo de Mercedes Zamora y a Victoria Alvarez la trabaron con doce colonas por el ojal que le abrió a su contraria, amén de que se le hizo la curación o sea la cerrada del ojal que nada más fueron cinco colonas. ¿Que quien ganó? a . . . pues el Dr. López y el Gobierno. ¿Y el cupido? Bien, gracias, siempre para las dos.

Hasta la vista.

BERTOLDO

¡Ilusión!

PARA I. C.

En una tarde azul de verano, bogando sobre el tranquilo Estero, entre flores de embriagador aroma, acaricié un ideal infalible, que fué, por desgracia, mi primer y última ilusión.

Fijándome en las suaves olas que llegaban a acariciar mi barco, me figuraba mirarte ¡oh sirena! surgir a la inquieta superficie y acercarte a mí para arrojar a mis pies, en prenda de cariño, perlas

y flores; me figuraba verte aparecer entre margaritas recién abiertas en la orilla del mudo Estero, y buscarme ansiosa para referirme tus sueños llenos de amor y alejarte después como blanca paloma que emprende rápido vuelo hacia lejanos horizontes.

Creía tenerte a mi lado, como más de una vez estuvo, el melancólico Mario cerca de Cozetta; me parecía en un arranque de pasión infinita, poder exclamar: dime si me quieres. . . y luego reposando en mi hombro tu gentil cabeza, hablarte de recuerdos muchos que tanto me hicieron padecer.

Todo no fué más que una ilusión de mi anhelo de amante sin esperanza, de amante que, tras esos montes, llora sin tregua su desventura, como el ruiseñor privado de libertad en dorada jaula.

Llegué a la orilla huyendo de la tempestad que comenzaba a encrespar las olas, y no encontré más que una rosa de espinas, que tu sin duda arrojastes para que yo la guardara como un símbolo de mis amargas decepciones.

Oh! no me abandones, tu eres amor, poesía; y la poesía debe ser siempre compasiva y bondadosa. No me abandones! Mira, todo es poético y dulce en el azul Estero; pero tu encierras la poesía del amor de los amores; la poesía que yo quiero llegue a mi corazón como un efluvio divino.

Déjame entrever un rayo de amor de tu alma virgen y seré feliz, el más feliz de los amantes.

Pero no me abandones, oh! no me abandones; para que no se marchiten las flores de esta alma que para ti han nacido y que a otra mujer no darán nunca su perfume.

Roger de la Flor

Puntarenas, Julio de 1915.

Salón Mascota

PROXIMAMENTE

La Empresa tiene el placer de ofrecer al culto público puntarenense el estreno de una obra de arte cuyo éxito mundial fué inmenso

El secreto del X misterioso
Cinedrama en siete grandes partes, 2,800 metros de longitud, de la gran fábrica Dansk.

DOMINGO 8 DE AGOSTO

Soberbio matinee con especial programa para los niños.

Pronto, muy pronto LA SONÁMBULA.

A "El Puntarenense"

Y al público, hacemos saber que por un error involuntario no dijimos en la nota "Cértamen de Belleza" que: *Pueden tomar parte en él todas las señoritas cuya residencia sea aquí y sean o no nativas del puerto.* Queda pues, satisfecho el colega y esperamos que con él, todo el público elector. Antes de terminar esta aclaración nos permitimos excluir a todas aquellas señoritas que están de temporada; por ejemplo... ¡Perdone! nos ibamos pasando.

EL HORIZONTE

— SEMANAL DE ACTUALIDADES —

Director y Admor. MIGUEL D. MEMDOZA

Redactor: RANDOLFO THOMAS G.

Editor Responsable: FRANCISCO DE P. RUIZ

Redacción: Casa que ocupó la Botica de Veranes

Apartado No. 127.

Suscripción mensual, 0-25 céntimos

SECCION

Para el cantón de Abangárez

JOSE CHAN LI

Almacén de abarrotes, géneros licores de todas y clases Renovación constante de mercaderías.

LA COMPETENCIA

Carnicería de Gilberto Martínez

Unica en su género que destaza gordo y vende a los precios más reducidos.

Salomón Chajud

Unico en este lugar que cuenta con un servicio completo para atender a su numerosa clientela en los ramos de: Panadería y Restaurant. Surtido completo de abarrotes e infinidad de artículos de 1ª necesidad. Depósito de la famosa POMADA "SALOMON".

MANUEL CHAN

— TIENDA, PULPERIA, VINATERIA Y TAQUILLA —

Contiguo al puente

José María González Z

Se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

CAREYERIA

— FRANCISCO L. HUEZO —

Inmenso surtido en artísticos trabajos de carey. Precios ínfimos

Agencia de "La Unión Obrera" para avisos y suscripciones.

LA PALMA

de José Badilla G.

Surtido completo de mercaderías a precios que no admiten competencia.

— Venta de la leche del Zapotal —

JORGE MORALES BEJARANO**Sucursal**

En breve llegarán muebles de metal imitando maderas preciosas, bicicletas, automóviles, pianos, pianolas, fonógrafos y gramófonos, relojes para policiales, cajas para caudales, cocinas de hierro para carbón y leña, cocinas eléctricas con reformas aún no conocidas en Costa Rica, máquinas de coser, resortes para camas, catres de hierro y bronce, inodoros sanitarios, maquinarias para madera, almohadas de plumas, sillas para médicos, para exámenes y operaciones, sillas para inválidos, carros de manos y para bestias, cera para pisos, muebles, autos etc.

Careyería salvadoreña

Establecida en la Calle del Comercio

— CASA DE VERANES —

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSÉ L. LOPEZ

La Nueva BoticaDE GABRIEL SAENZ CLARK
Puntarenas - C. R.**LA EUREKA**

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO

Administrada por el activo empresario don Fernando Magri.

Sastrería de Agustín Banega

Cuenta con los mejores obreros para toda clase de trajes al estio y gusto más exigente del cliente.

Buenos materiales tanto para vestidos de dril, como de casimir.—Después del Bazar Francés de Víctor Coin.

Pequeño Código de Belleza*"La eterna juventud enseñada por profesionales"*La hermosura es un alarde de felicidad
Stendhal**FORMULARIO DE BELLEZA DE LINA CAVALIERI**

Lina Cavalieri, llamada la hermosa entre las hermosas, atribuye su soberana belleza a la fiel observancia de estas reglas, que brinda al público:

1º Cuando el espejo os dice por la mañana que teneis mala cara, corred las cortinas y volvedos a acostar.

2º Si quereis tener los cabellos finos, lavaos una vez por semana con agua de romero tibia.

3º Para conservar el color fresco de la boca, daos un masaje todos los días, siguiendo las líneas de la nariz a las junturas de los labios.

4º Otro masaje diario afinará también los contornos de las mejillas.

5º Daos masaje en la nariz.

6º Si a los treinta años se os pone encendida la nariz, la blanqueareis con compresas de agua caliente.

7º Conservad el brillo de los ojos bañándolos todas las mañanas en agua de rosas muy diluidas.

LA RECETA DE NINON DE LENCLOS

Esta mujer célebre por su hermosura, que conservó incólume hasta edad muy avanzada, atribuía el frescor de su piel al baño de leche de burra que tomaba todas las mañanas. No todas las señoras pueden apelar a un baño tan costoso, pero les queda el recurso del baño ordinario casero, adicionando al agua sal de sosa o jabón para poner la piel blanca y limpia. Los baños aromáticos son refrescantes y comunican a la piel perfume agradable, a condición de colar y verter la infusión en el baño.

Tampoco el tocador está reñido con la belleza y salud; pero hay que emplear específicos y tinturas en los que no entren más que sustancias vegetales, que no queman ni manchan la piel.

CONCLUSION

Damos por terminado este pequeño código de belleza, donde verán nuestras lectoras, las recetas de hacerse bellas, por las más célebres mujeres hermosas y de gran belleza. Ahora trataremos en el siguiente número, de un artículo bastante importante para los padres de familias, intitulado: "LOS PADRES EDUCACIONISTAS."

CERTAMEN de BELLEZA

[De Julio a Agosto]

Hemos abierto un concurso de belleza femenina y todas las señoritas suscriptoras y amigas de "El Horizonte" con residencia en este puerto, tendrán derecho a proclamarse Reina de Belleza en Puntarenas,

La joven que obtenga mayor cantidad de votos, tendremos el

gusto de publicar su retrato en la Página de honor de este semanario y el Domingo siguiente al de la elección le obsequiaremos con un paseo en gasolina á uno de los puertos más cercanos y en el que podrán tomar parte los amigos que ella (la Reina) invite.

VOTO

Por la señorita
por considerarla la más bella de Puntarenas y digna del honor de Reina,

Firma

Recórtese este voto y mándese firmado al apartado 127 ó á la Redacción de este semanario

Más reservistas

Para San José salió ayer don Albino Zaniboni, reservista italiano, quien va con rumbo á su patria de donde es llamado á prestar sus servicios; lo acompaña su esposa doña Romelia. Es esta la primer costarricense que haciendo caso omiso de sentimentalismos abandona patria, parientes y amigos para dirigirse á un país extraño á incorporarse á la Cruz Roja, desafiando torpedos y balas y dando, de este modo, una verdadera prueba de valor y amor conyugal.

Orgullosa debe sentirse Costa Rica con mujeres como ésta y más que Costa Rica, su esposo don Albino quien debe encontrarse muy satisfecho.

A pesar que se le ha hecho ver el peligro que corre al atravesar el Océano, ella no ha cedido un momento y está dispuesta á seguir á su marido hasta el último momento.

Felicitemos al amigo Zaniboni y deseamosle pronto regreso en compañía de su señora esposa á ésta su segunda patria, donde se le estima y aprecia.

RECUERDOS

EN ENERO DE 1914

Era una bella tarde de luz y de colores. El sol, envolvía en raudales de luz la solitaria y agreste campiña q' se perdía de vista hasta confundirse en la lejanía con el purísimo azul de un firmamento límpido. Caminábamos los dos por ella, bajo la sombra de un quitasol, cuyo rojo al beso del sol lanzaba irradiaciones de colores; juntos sintiendo el contacto de nuestros cuerpos y silenciosos, dejando que nuestras miradas las mensajeras de dichas y placeres sin cuento se chocaran.

¡Qué poco hablamos y sin embargo cuántas cosas nos dijimos. tú radiante de belleza y de hermosura bajo tu coquetón sombrero de paja, suelta la hermosa cabellera de hebras de oro, que el sol acariciaba con envidia. ¡Te acuerdas? Caminamos mucho, mucho, al azar, hasta dar con u-

na hermosa arboleda de mirtos q' con su quietud y su sombra invitaban al plácido descanso; nos sentamos y créeme que nunca te contemplé más hermosa y hechicera. Tus ojos, fijos en los míos, me inspiraron amor y confianza; en tus miradas de fuego, en la brillantez de tus pupilas, habíame en no sé qué, que me trastornaba.

El ambiente cálido de tu fatigosa respiración, y por otra parte una sinfonía de nardos, resedas y jazmines, en el ambiente acabaron por encender en mí una hoguera de pasión y locura, estrechando amoroso tu esbelto talle entre mis brazos te canté con voz sentida la melodía del amor, de un amor poético y grande. Tú, me escuchabas absorta como no comprendiendo, mientras yo seguía deslizándome á tus oídos todo lo inmenso, todo lo inefable de una pasión loca.

Detrás de la montaña descendía el sol en tropel de colores dejando en su marcha una faja violácea y encendida que desaparecía también poco a poco. Los trinos de un pájaro nos sacaron del éxtasis en que nos hallábamos sumidos, y emprendimos el regreso juntitos como a la ida; pero entonces no veías tú sería ni triste. De tu garganta escapaban carcajadas y gritos de alegría loca, que repercutían en la soledad del adormecido campo y se confundían con el gorgojo vespertino de las aves. Los débiles balidos de un rebaño, y los acompasados sonidos de las viejas esquilas nos anunciaron el fin de nuestra jornada.

Nos despedimos con abrazo fuerte y prolongado. . . . y tú, te alejaste calle abajo de la población con tu paso menudo hasta cruzar la esquina proxima. Todavía seguí un buen rato pensativo y meditabundo, pero me sacó de mi absorción la luna que brillante y magestuosa en un firmamento puro y AZULINO aparecía.

TEMÍSTOCLES

DOCTOR

ISIDRO R. AMAVA

— Abogado —

De las Facultades de
Centro América

Nuevo Gobernador y Comandante

Nuevo Gobernador y Comandante de Plaza nos envía el supremo Gobierno en la caballerosa persona de don Ricardo Coto Fernández; nos jactamos de conocer a este hidalgo y pundonoroso joven y por eso felicitamos de todas veras a la comarca de Puntarenas, en la cual tienen puestas sus atenciones los hombres de estado; y así como han procurado que la higiene sea un hecho, así también velarán porque sea bien administrada.

Al venir ambas autoridades en una sola persona, creemos que el Gobierno lleva en miras tener el control del manejo de la cosa pública y saber a ciencia cierta lo que pase en la futura compañía, prescindiendo de chismes y cuentos.

Sea bien venido el señor Coto al que deseamos mucho acierto en el desempeño de sus nuevos cargos.

Bazar Francés de Victor Coin

Este afamado y conocido BAZAR ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela. Existencia de magníficos cueros de zapatería. Se alquilan los altos de una casa contigua lo Bazar Francés. Informes en dicho establecimiento.

Dra. Concha Cruz de Coblenz

— CIRUJANO DENTISTA —

de la facultad de los Estados Unidos
Incorporada en Costa Rica y Guatemala

TODOS TRABAJOS GARANTIZADOS
Casa que ocupó a Agencia Traube.

Hotel Minerva

FRENTE A LOS BAÑOS

Habitaciones cómodas y ventiladas.
Cuchara inmejorable.
Se reciben pensionistas.

ROSA OBANDO,
Propietaria

LA REINA

BUENO, BONITO, BARATO

Pieza N° 12 del Mercado. Propietario: Víctor Coin. Importación directa de toda clase de mercaderías. Surtido completo de zapatas, gasas, bordados encajes, driles y casimires. Se compran productos del país. La casa que vende más barato.